

Mgr Radini Tedeschi a organisé ce mouvement, écho des sentiments de la vraie population de Rome.

France. — *La cause de Jeanne d'Arc.* — Mgr Touchet, évêque d'Orléans, est à Rome et y est resté jusqu'à la séance antépréparatoire de la cause de Jeanne d'Arc.

Le livre du P. Ayrolles sur le *martyre* de la Vénérable a remis cette question en discussion, et quelques personnes pensent qu'en suivant cette voie on arriverait bien plus vite à la béatification.

Le raisonnement est très juste, et la procédure de la Sacrée Congrégation est bien plus courte quand il s'agit du martyr. Une fois que celui-ci est dûment constaté, la cause est gagnée, et, en droit, les miracles ne sont même pas nécessaires. — Dans le nombre des martyrs annamites béatifiés par Léon XIII l'année dernière, il en est deux, Mgr Bories et un autre, auxquels on ne pouvait attribuer avec certitude aucun miracle. Mais leur martyr était tellement éclatant que le Souverain-Pontife les a joints, et il le fait remarquer lui-même dans le Bref, à la glorieuse phalange de leur compagnons.

On aurait donc parfaitement pu prendre cette voie quand on a introduit en Cour de Rome la cause de la Pucelle, mais on a cru alors qu'il valait mieux suivre la route ordinaire et on a commencé à en parcourir les nombreuses étapes qui la galonnent. Or, il est maintenant bien difficile de retourner en arrière et de demander à plaider le martyr